



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

RESUMEN EJECUTIVO SESIÓN ORDINARIA

ACTA N° 48-2023

FECHA: 31 de Julio de 2023

HORA: 10:00 a. m.

ASISTENTES: Alcalde Hugo Flores, Vice-Alcaldesa Mirna Flores, Regidores: 2 Dariela Banegas, 3 Blanca Arias, 4 Joncy Maradiaga, 5 Heber Ramos, 6 Yensi Matamoros. El Regidor 1 Selvin Juárez se excusó.

DESARROLLO:

1. COMPROBACIÓN DEL QUORÚM Y

2. APERTURA DE LA SESIÓN:

- Comprobado el quórum se da apertura a la sesión.

3. DISCUSIÓN AGENDA:

- Los miembros municipales aprueban la agenda presentada.

4. DISCUSIÓN ACTA ANTERIOR:

- La Regidora Blanca Arias pregunta si se efectuó la compra de medicamentos para el Centro de Salud de Trinidad de Quebradas. El Alcalde Hugo Flores informa no le han pasado listado para hacer las compras, cotización, hoy hará la solicitud de medicamento. Informa se tiene reserva en cuanto a compras, porque se está invirtiendo los fondos que corresponden a los proyectos, se envió nota a SAMI para que se permita trabajar este año con el Sistema SAFT y ejecución con el SAMI hasta el próximo año, debido a los problemas que han surgido; una opción que se daba es borrar toda la información y volver a ingresarla, pero a estas alturas es demasiado tiempo que se necesitaría para hacerlo, por eso se plantea trabajar con el SAFT. La Regidora Blanca Arias pregunta si se ha cumplido con las liquidaciones financieras que manda el Gobierno Central. El Alcalde Hugo Flores informa toda la información financiera pasa por la plataforma del SAMI y se ha estado en gestiones para resolver el problema, documentando las acciones, se envió nueva solicitud y se espera tener respuesta. La Regidora Blanca Arias opina espera lo de educación se resuelva.
- El Alcalde Hugo Flores informa es necesario la emisión de ordenanza de prohibición de instalación de cercos en área verde, deben existir de 3.00 a 5.00 metros de la calzada hacia dentro, los que no cumplan, debe ordenarse que reinstalen el cerco hacia dentro, donde corresponde. La Regidora Blanca Arias informa el Sr. Luis Valle debe retroceder el cerco, porque lo sacó hacia la

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- cuneta. El Alcalde Hugo Flores opina es de enviarle la ordenanza que retroceda el cerco.
- El Alcalde Hugo Flores informa se ha hecho reclamo por el cerco de la Iglesia Evangélica en Trinidad de Quebradas. La Regidora Blanca Arias informa el documento de venta que tiene la Iglesia, la medida es por ese lado donde se ha cercado, solo que la Iglesia no había cercado. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa el cerco fue por la calle, se decidió hace mucho tiempo como familia, dejar ese espacio para que se tirara recta la calle, para que cuando se hiciera el Puente este fuera recto, pero como no se hizo, no se atendió la sugerencia, la Iglesia recuperó el terreno que le corresponde; como ahora la Sra. Ángela se salió a la quebrada, es que hay los reclamos. El Alcalde informa esa es área verde y según la ley debe tenerse espacio de 10.00 metros o más de la ribera de la quebrada. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa existe un acta del Patronato e Iglesia sobre este caso. La Regidora Yensi Matamoros informa conoce el problema de personas que hacen sus necesidades fisiológicas en esa área, afectando a la Iglesia y quien le da mantenimiento de limpieza a ese predio es la iglesia no el Patronato y el medio que da es que el Patronato quiera ubicar personas en esa área; desde tiempos el barrio se ha unido para limpiar y tampoco comparte que la Iglesia tenga que pagar, por lo que ya compró. El Alcalde Hugo Flores opina deben reforestar esa área. La Regidora Yensi Matamoros informa cuando la Iglesia Católica cercó la plaza, nadie dijo nada, el pueblo no reclamó siendo el centro del pueblo que se cercó, ahora como es la iglesia a inmediaciones de la quebrada, si hay protesta. La Regidora Blanca Arias opina es de verificar las medidas de la propiedad de la Iglesia. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa ese espacio se dejó para tirar derecho la calle, pero no se hizo así, porque el bus pega en esa parte. La Iglesia o el Pastor no están actuando mal. El Alcalde Hugo Flores informa los cercos que varias personas han puesto, para cercar las vueltas, es de sacar los postes y el alambre, ya instruyó al personal que lo haga y no lo han hecho, sino es de enviar memorándum a quienes corresponde hacerlo y sino que las personas presenten documentos que les acredite ser dueños de la propiedad. El Regidor Heber Ramos informa el Sr. Noé Nolasco vendió una propiedad a un hijo de Margin Flores y ya cercó, es de enviar ordenanza de soltar la calle, porque debe estar libre la pasada.
 - El Alcalde Hugo Flores informa pronto se dará inicio al Proyecto de Agua de San José de la Mora, II Etapa y por las actividades de la Feria Patronal el Proyecto de Alcantarillado se dará la orden de inicio para el 04 de septiembre, después tienen 20 días para iniciar una vez dada la orden. Las dos empresas presentaron las Garantías de Anticipo y Cumplimiento de Contrato.
 - El Alcalde Hugo Flores informa las máquinas están trabajando en la Reparación de Calle; se llegó a acuerdo con el Sr. Argelio Mancía para el uso de material balasto, se le darán L. 200.00 por volquetada, los dueños de

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

vehículo aportarán, no será la Alcaldía quien lo haga, para reparar la cuesta de Las Brisas hacia las antenas y la cuesta de la Ese; se analiza mejor trabajar con volquetas por hora que por volquetada. El Regidor Heber Ramos pregunta si sea analizado tirar material al otro lado del Puente de San José de la Mora y ver la manera de cruzar el patrol, porque se necesita en unas cuestas y bajas hasta donde Gustavo Garay, que es liso cuando llueve. El Alcalde Hugo Flores opina hay que ver cómo se va haciendo el trabajo o manejando el material de que se disponga. El Regidor Jency Maradiaga opina hay reclamos por el mal estado del tramo de calle de Singuizapa hacia Agalteca. El Alcalde Hugo Flores informa se espera la maquinaria de Cedros, que trabaja en El Suyatal y luego viene para el sector de La Presa y ahí es donde se apoyará para reparar ese tramo de Agalteca a Singuizapa, que está intransitable.

- La Regidora Dariela Banegas pregunta si se indagó sobre la batería de la termo nebulizadora, ya que hay brote de zancudos en centros educativos y sería bueno apoyar. El Alcalde Hugo Flores informa en eso está, ya que hará solicitud a la región para que apoyen con el químico y otra bomba para tener dos y hacer la fumigación.
- No habiendo más discusión se aprueba el acta anterior.

5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA:

1. Jefe de Catastro / Geldin Navarro: Informa el 27 de julio se presentó el Consultor de Catastro Francisco Cruz del programa AECID/EUROSAN DEL, quien le contactó vía llamada telefónica para evaluar el funcionamiento del departamento. Informó en Agosto o inicios de septiembre, se estará capacitando personal para dar seguimiento al Levantamiento de Linderos de Predios en Trinidad de Quebradas, las cuadrillas deben ser en pares, 5 cuadrillas como mínimo, deben tener educación básica, buena ortografía y caligrafía, debido a la responsabilidad que requiere el trabajo, la disponibilidad para la compra de herramienta menor, como ser: Cinta métrica de 50 mts, tableros, lápiz, brújulas y otros gastos. Solicita impresión de 2,000 fichas catastral urbano pre enumeradas partiendo del 1,001 al 3,000, se tenía previsto que el programa las donara, pero no hay información, debido al cambio del Consultor Wilson Borjas que las conseguiría, se sugiere hacer consulta al Sr. Edmundo Morales, Supervisor del Proyecto EUROSAN. El Alcalde Hugo Flores informa en reuniones anteriores había solicitud de información del proceso y es bueno se vaya adelantando, solicitan pares, mínimo 5 cuadrillas, es decir, 10 personas; ya se tiene estipulado el pago a estas personas, si aún caso, se hace reajuste. Hay renglón presupuestario y compra de herramientas y para las fichas hay que hablar con el Sr, Edmundo Morales de EUROSAN, sino lo asumirá la Municipalidad. La Regidora Blanca Arias opina es bueno recomendar que

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

las personas que se capacitan sean de la comunidad. El Alcalde Hugo Flores opina es bueno para abaratar costos a la persona en movilización.

2. Comisión Educativa (Regidora Dariela Banegas) e Instituto Independencia / Vallecillo: Informa tuvo acercamiento con el personal del CEB Manuel de Jesús Subirana de Trinidad de Quebradas y el Instituto Independencia, con atención al III Ciclo y Educación media, para coordinar la actividad de las olimpiadas de matemáticas, tomando en cuenta que es una actividad plasmada dentro del POA de la Municipalidad y así darle ejecución, con el objetivo de estimular el estudio de las Matemáticas y el desarrollo de niños y jóvenes en esta ciencia. El Instituto planificó la actividad involucrando los centros aledaños, por lo que presentan solicitud de apoyo. En el caso del CEB de Quebradas expresó la dificultad de poder organizarlo, debido a la falta de docente del área de Matemáticas; solicita apoyar la actividad. El Instituto solicita apoyo económico para la “II Feria de Juegos Matemáticos”, un monto de L. 2,200.00, para premios, decoración, cartoncillo para diplomas. La Regidora Dariela Banegas informa a Trinidad de Quebradas se le dificulta porque aunque reciban la clase no están bien capacitados, no tienen la preparación por no tener maestro de matemáticas, no se logra tener esa estructura, hay una nueva maestra pero es por la Sub Dirección en sustitución del Prof. Isaías, el problema es porque no se tienen estructuras propias, los mayores afectados en esto son los de noveno grado, porque cuando pasan al nivel de media, no tienen la preparación que se requiere. Se acuerda: Apoyar la actividad presentada y el monto requerido de L. 2,200.00
3. Escuela José Trinidad Cabañas / El Aguacatal: Solicitan 2 tambores, 1 redoblante y L. 5,000.00 para la compra de material para confección de 6 vestidos de danza, que servirán a muchas generaciones, manteniendo la cultura y buen desarrollo social de los jóvenes. Se acuerda: Hacer la consulta de fondos a Tesorería Municipal.
4. Instituto Independencia / Vallecillo: Solicitan 3 pares de baquetas para bombos, 10 pares de baquetas y 10 fajones para redoblantes, 4 güiros y 1 lira dragón o lira madre, esta última se solicitó anteriormente, para las Celebraciones de Independencia Patria.
5. Centro Básico Manuel de Jesús Subirana / Trinidad Cabañas: Solicita 3 Liras, 3 juegos de Tritón, 3 Tambores, 3 Bombos, 2 Juegos de Platillos, 2 Trompetas.
6. Escuela 03 de Agosto / El Encinal: Solicitan 1 Tambor, 6 Sillas unipersonales, 1 Escritorio, 1 Bandera Nacional. La Regidora Dariela Banegas informa este centro junto con la Escuela Cristóbal Rodríguez de Barrio Las Brisas, necesitan mobiliario, es de apoyarles. El Alcalde Hugo Flores opina es de verificar presupuesto y hacer la consulta a Tesorería.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

7. Escuela Francisco Morazán / Vallecillo: Solicitan 1 Triptón, 2 Güiros grandes, 1 Bombo, 2 Cencerro y pergaminos para tambores.
8. Escuela Oscar Ramón Zelaya / Singuizapa: Solicitan 1 Lira, 1 par de platillos y 1 pabellón.
9. Escuela Pompilio Ortega / El Robledal: Solicitan Tambores, Platillos.
10. Escuela Florencio Sosa / Agua Blanca: Solicitan instrumentos para la Banda.
11. Escuela Augusto C. Coello / San Isidro: Solicitan L. 4,000.00 para la Reconstrucción de los Balcones de las aulas.
12. Centro Básico Manuel de Jesús Subirana / Trinidad de Quebradas: Solicitan información sobre la ejecución del proyecto aprobado, que consiste en el techado de cancha de usos múltiples frente al centro educativo. El Alcalde Hugo Flores informa se habló con el Director, según la inspección e techar todo lo que tiene tierra, el presupuesto en el renglón que se tiene es de l. 350,000.00 y con eso, no se hace el proyecto, porque es grande. Los padres de familia deben hacer muro de retención, porque si se hacen las bases, éstas podrían ceder, se ha hecho dos diseños, porque se quiere hacer algo seguro y económico, pues no hay fondos para ampliar y eso no es colocar aluzinc y canaleta, es como la estructura tipo Cancha de la Escuela Francisco Morazán y así, la inversión es más del millón de lempiras. Se buscaba que otro Ingeniero lo diseñara, pero cobra L. 26,000.00, por eso, el Ing. Banegas compró el programa para diseñar. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores pide que se le informe al Director del centro, porque es insistente. El Alcalde Hugo Flores informa ordenó retroceder un metro el diseño, porque si la Escuela no cumple con la construcción del muro y luego el proyecto puede ceder. Informa se tendrá la visita de Ingenieros de la SIT a la supervisión de puentes, piden apoyo con hotel y alimentación, ya que no vinieron en la fecha informada anteriormente.
13. Empresa Asociativa Campesina “Real Sociedad / Vallecillo: Solicitan el espacio de conectar camino de apertura de la denominada “ese” hacia Quebrada Seca, propiedad de la Sra. Aleyda Lagos y Familia. Solicitan espacio de rodaje de la maquinaria, ya que es un bien común, piden se les permita hacer la brecha de los lugares especificados. Se habló del paso de servidumbre y están de acuerdo. El Alcalde Hugo Flores informa la apertura se refiere a la calle que queda por el Beneficio de Tierras Altas, donde hay un portón, antes se pensaba conectar al Barrio San Pedro, pero construyeron una casa, ahora sería a Quebrada Seca; en esto es de considerar dos cosas, uno que les sirve a ellos y otro, sirve para el paso de maquinaria tractor, de lo contrario, se pasaría por la montaña y pagar rodaje, otro es porque al hacer proyecto de alcantarillado o pavimento, sería calle alterna. La Sra. Aleyda Lagos dice por ese tiempo, daría la pasada y a futuro la maquinaria pasaría por ese lugar. El Fondo Cafetero apoyará con 3 a 5 horas, el grupo aportará otras horas y la Municipalidad puede apoyar con

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

unas cinco horas, que tiene precio de L. 2,500.00 la hora. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se apoye con cinco horas al grupo.

14. Iglesia Católica / Singuizapa: Solicitan subsidio de L. 20,000.00 para construcción de bodega en el templo. El Alcalde Hugo Flores opina es de considerar las primeras solicitudes y si ajusta el presupuesto, es de considerar si se puede apoyar esta petición reciente. Se hará la consulta de fondos a Tesorería.
15. OMM (Carla Lambur), UTM (Oscar Bonilla) y UMA (Alex Velásquez): Solicitan transporte para trasladar materiales para la construcción de gallinero, ya que el grupo de mujeres de Singuizapa no se pusieron de acuerdo y decidieron no aceptar el proyecto de AECID/EUROSAN DEL, por lo que se está organizando otro grupo en San José de la Mora para iniciar la construcción del gallinero. El Alcalde Hugo Flores informa se tiene alambre maya, 5 bolsas de cemento, 100 bloques, debe ser trasladarlos en camión, porque un carro pequeño serían dos viajes. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa el cemento se tiene en Singuizapa. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se apoye con el transporte de los materiales, buscando la manera más cómoda para poder trasladarlos.
16. Patronato / San José de la Mora: Solicitan la instalación de rejilla con un tragante de agua en calle troncal que conduce a la Cancha de Fútbol, a la Escuela y al kínder, para que no siga dañando la calle principal, ya que perjudica viviendas y solares de los habitantes, a la vez evitar contaminación ambiental, criaderos de zancudos y otras enfermedades. Los solicitante e comprometen a apoyar con contraparte de mano de obra para resolver el problema. El Regidor Heber Ramos opina el problema es por la propiedad del Sr. Wilter Flores, se puso antes una tubería pequeña y no conduce agua, se pide rejillas y un tubo más grande y cantidad para conducir las, porque se resumiría el agua, pero como construyeron muros, todo se mete a la propiedad del Sr. Danery Flores. El Alcalde Hugo Flores pregunta si se tienen los pasos de servidumbre. El Regidor Heber Ramos informa los interesados son los Sres. Wilter Flores y la esposa de Danery Flores, no habría problema, antes se puso tragante, pero es insuficiente. El Alcalde Hugo Flores informa hará la visita con el Ingeniero para diseñar una solución para colocar el tragante y tubos, el Sr. Wilter Flores dio permiso, hay que ver su disposición ahora.
17. Asociación de Ganaderos de Vallecillo: Solicitan viáticos para recibir capacitación de inseminación el 20 de agosto, en Tegucigalpa; los viáticos es para transporte y alimentación por nueve días, para 12 personas. El Alcalde Hugo Flores informa no están registrados como organización, se les apoyó con anterioridad a otra directiva de la misma Asociación con Termo para inseminación artificial, el sello que se tenía es diferente al actual,

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

porque se denominaba AGAVA, es de que se registren y ver como se les apoya posteriormente, porque los subsidios son para proyectos productivos.

18. Equipo Municipal El Cerro / Vallecillo: Solicitan un Uniforme Deportivo. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se les apoye.
 19. Sras. Telma Rosario Vaquedano, María Esperanza Vaquedano y Yolanda Torres Valeriano/ Vallecillo: Solicitan Dominio Pleno de un bien inmueble, ubicado en el Barrio Las Brisas contiguo al edificio del Instituto Independencia, sometiéndose a cualquier documentación y pago que se tenga que realizar. El Alcalde Hugo Flores opina lo que compete, se está en el proceso, porque hay problemas con el título del Municipio, porque el término municipal tiene título de condueños, la Abogada trabaja en eso, porque no se pueden extender Dominio Pleno. Cuando no es competencia municipal se acude al Instituto de Propiedad, la Abogada dice el trámite está avanzado y quedaron de verse para recibir información y firmar unos documentos para resolución, pero luego le canceló la cita. También la Abogada de la Sra. Cristina Mancía pregunta por la solicitud presentada de Dominio Pleno, se le ha explicado que aún no se le puede dar trámite. Debe darse la misma respuesta a las solicitantes.
 20. Sr. Manuel Valle Torres / Trinidad de Quebradas: Solicita 20 canaletas, 20 pliegos de aluzinc, 10 bolsas de cemento, para el techo de su casa.
 21. Sra. Flor María Martínez / Jutiapa: Solicitan 16 láminas de aluzinc de 12 pies, para el techo del tapial que tiene construido.
 22. Erika López / Guachipilín: Solicita 7 pliegos de aluzinc de 16 pies, 6 de 10 pies y 6 canaletas, para el techo de su casa.
 23. Leily Melisa García / Guachipilín: Solicita 10 pliegos de aluzinc de 12 y 10 de 10 pies, 6 canaletas, para el techo de la casa.
 24. Elvyn Reyneri Ochoa Alcerro / Trinidad de Quebradas: Solicita ayuda con el sanitario que hace 3 años se le calló. Varios miembros municipales informan que el solicitante alquila la casa.
 25. Dalis Yisel Flores Torres / Trinidad de Quebradas: Solicita 14 pliegos de aluzinc de 12 pies, 15 canaletas y 30 bolsas de cemento, para la construcción de su casa
- 6. AUDIENCIA ASOCIACIÓN DE PADRES ESCUELA DIONISIO DE HERRERA, SAN JOSÉ DE LA MORA:**
- El Alcalde Hugo Flores da la bienvenida a los miembros de la Asociación de Padres de la Escuela Dionisio de Herrera integrada por: Profa. Leivy Medina, Sres. Andrés Escoto, Mayra Varela, Ena Torres, Natanael Arias y Girza Medina. Informa se recibió solicitud de audiencia, se hacía remembranza con el Presidente de la Asociación Sr. Andrés Escoto de lo que en su momento se solicitó y se dio, antes hubo solicitud de materiales, de dotó de cemento, quedando pendiente postes de luz e iluminación por la oscuridad del centro y personas que ingresan a ser cosas fuera de ley; también petición de bodega,

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

porque un aula de clases se está utilizando. Pide disculpas por no haberse presentado el fin de semana que los padres trabajaron, ya que por problemas de salud viajó y regresó el sábado por la tarde, el domingo atendió la visita del personal de la SIT que ejecutará proyectos. Otra necesidad es la pintura del centro, lo que se busca es saber la ubicación de la bodega, porque la gestión es elevar a centro básico la escuela y se necesitaría tres aulas más, al aprobarse. Es de ver si se quería de acuerdo con la ubicación, si es construcción de 3 o 4 paredes, si es adherirla al edificio existente o es construcción completa parte. Es de hablar con la Tesorera si en el renglón de compra de lámparas se puede agregar los postes, pues se está trabajando en la compra de lámparas para iluminación de las comunidades. Igual ver cómo está la estructura del centro para la pintura, porque si necesita resanes la pared, es de picar y resanar, teniendo presupuesto en mejora de centros educativos, eso se podría hacer; con la construcción de la bodega si tendrían que esperar. La Profa. Leivy Medina informa se reunió con los padres de familia sobre las necesidades del centro, porque es el maestro quien las conoce, lo que urge es la construcción de la bodega, porque antes se tenía 5 docentes, atendiendo un maestro dos grados, ahora hay 6 maestros, atendiendo cada uno u grado, por eso, se acondicionó un aula con apoyo de los padres, pero el centro tiene un aula tecnológica y equipo, que por no tener docente no se usa, entonces, se tiene como bodega, porque es la más segura. Con fondos de la matrícula gratis se compró pintura para exteriores y con los padres pueden hacer el interior. La necesidad es una bodega, que como se construyeron dos aulas, quedó un espacio entre estas, que se puede construir dos paredes, la Directora Nuvia Maradiaga inició con ese proyecto, pero por falta de recursos no se terminó y ahora habría que demoler esas dos paredes porque están flojas. Igual hay necesidad de baños, solo hay 4 para todo el centro, se necesitan dos más. El Sr. Andrés escoto agradece el espacio brindado y poder escuchar el apoyo de la Corporación Municipal, considera para la bodega sería una nueva construcción, porque el espacio que hay entre las dos paredes es de 2.50 metros y se necesita una pieza de 6x4 metros, hay espacio para construcción si se sabe ubicar hacia abajo. Si no se ocupa la pintura, pide ese fondo que se pensaba apoyar, pase para la bodega, Como padres compraron 55 bolsas de cemento y una camionada de arena para alargar la rampla, porque hay grandes necesidades en los centros, una cosa es que se conozcan porque están plasmados en un papel y otra diferente es conocer realmente esas necesidades. La luz se necesita porque están en completa oscuridad, se colocó una parte de la serpentina y se instalará lo demás. Pide apoyo con los Baños, solo hay 4 y en mal estado para 210 alumnos; pide apoyo con la luz, bodega y baños. El Regidor Heber Ramos opina conoce las necesidades del centro, como el muro que está flojo y se mueve, considerando que son niños, representa un peligro. También hay

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

un predio que se permitió que se cerca cuando no corresponde, porque es de la escuela y ahí podrían evacuarse las aguas, porque los baños son necesidad y la ubicación de éstos, no es lo adecuado porque roba espacio para construcción de aula. La Sra. Ena Torres opina el muro no se ha olvidado, es prioridad, por eso no se quiso colocar la serpentina, pues está flojo, se mueve, pero por la necesidad que se tiene por la inseguridad, se colocará la serpentina; los maestros han documentado con evidencias los perjuicios que hacen. El Alcalde Hugo Flores informa hay cosas que si son posible resolver como Corporación y otras que tiene que analizarse antes para ver cómo se puede hacer, ya que este año no se han recibido transferencias y se ha estado trabajando con fondos del saldo efectivo año anterior, que son fondos comprometidos para la ejecución de proyectos, pero también por las necesidades que se presentan se tienen que utilizar esos fondos, todo se debe a un problema que se tiene con el Sistema SAFT que está bloqueado y no se puede operar nada, se ha estado en gestiones para que se solucione pero todavía no hay una respuesta, mientras eso no pase, no se pueden presentar Informes a Gobernación y sin eso, no se reciben transferencias, por eso, no se puede hacer compromiso de apoyo con proyectos que no estén en esa priorización, aunque se quiera y se entienda la necesidad, pero hay lineamientos que seguir, pide esa comprensión, porque ya no depende de la voluntad de la Corporación sino por esa razón. Con la electrificación si se puede apoyar, porque está dentro de los renglones para ejecución de compra de lámparas y se comparan los postes. La Construcción de Bodega, debe hacer consultas a Tesorería para ver cómo van los fondos de Transferencia, si hay excedentes de proyectos o como sobrepasa a un subsidio debe plasmarse en el presupuesto del próximo año. El Sr. Andrés Escoto opina los fondos que tenían ya los invirtieron como Asociación de Padres, quedan sin nada y con muchas necesidades, se harán unas gradas para las otras aulas. El Alcalde Hugo Flores informa lo que expresa es lo que está en posibilidad de hacer, porque de nada sirve decirles que sí y no se tiene como hacerlo, no se tienen transferencias de este año, tendrá que esperarse al Plan de Inversión 2024. El Sr. Andrés Escoto opina lo más práctico de dar es el alumbrado y lo demás queda en espera y pide se tenga ese renglón si es posible este año o queda plasmado para inicios del próximo año, porque es necesidad urgente. El Regidor Heber Ramos pregunta si se tiene un presupuesto con albañil para ver la inversión con mano de obra de los padres, considerar dar un subsidio para construir las dos paredes de la bodega. El Sr. Andrés Escoto opina no es conveniente invertir en esas dos paredes, porque el espacio es muy pequeño y se necesita de una pieza completa, la pintura se puede apoyar. El Alcalde Hugo Flores informa la luz sí se puede apoyar y con la pintura solo es esperar tener fondos, aclara no es culpa de la Corporación, sino que se debe al cambio de Sistema SAFT a

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

SAMI y han surgido inconvenientes en la implementación, ahora se está solicitando volver al Sistema anterior para poder presentar los Informes y acceder a los fondos. La Regidora Blanca Arias opina la necesidad de los centros son los baños y la luz, así lo considera, porque no es posible estar así, se ha descuidado la parte del muro, quizás por la altura que tiene, ya que en Trinidad de Quebradas la gente no ingresa. La Profa. Leivy Medina opina que eso se debe a la cultura de los pueblos. El Alcalde Hugo Flores opina la razón para que el muro se haya aflojado es que la gente cuando va a presenciar los partidos se sube al muro y por eso, no han puesto la serpentina, ahora los equipos deberán buscar la forma como proteger que no se les afecten los balones, puede ser colocando varillas y sacos para que no pase la pelota. Se acuerda: Apoyar al centro educativo con 2 Postes, lámparas y Pintura para interiores de las aulas de la Escuela; la necesidad de Construcción de Bodega y Baños se priorizará para el próximo año.

7. INFORME DE ORGANIZACIÓN DE LA FERIA PATRONAL DE VALLECILLO:

- El Alcalde Hugo Flores informa se tiene el Perfil de la Feria Patronal, da a conocer la programación que se desarrollaría y el presupuesto queda a criterio de la Corporación Municipal, la Tesorera después presentará las modificaciones presupuestarias que se proponen para manejar algunos renglones. Informa se gestiona con el Canal HCH alguno de los programas de entretenimiento (El Vive o el Karaoke). Informa se está en pláticas sobre el Rodeo y el señor dice que preferible se haga un domingo y que no haya otra actividad, en el calendario se tiene para el jueves, habría que reestructurar. También pregunta si la Municipalidad lo organizará o ellos lo hacen y la Municipalidad da el patrocinio, pero hay que indagar a qué se refiere esto último, también hace saber que se vendería cervezas, lo indicado es que el Rodeo se ubique en el campo de fútbol. El Regidor Heber Ramos opina el problema sería el parqueo de los carros. El Alcalde informa se puede buscar un local para los carros con vigilancia. La Regidora Dariela Banegas pregunta si se contactó los Juegos Mecánicos. El Alcalde informa que sí, solo es de ver cómo se ubicarían, su familia prestará un local para algún juego, es de condicionar el local. Informa se reunió con el Sacerdote de la Iglesia Católica para coordinar actividades y ya se definió, la alborada del 30 de agosto se hará juntos. Informa se contacta la Banda de la Fuerza Aérea y Grupo Musical del Batallón de Ingenieros. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo con la programación presentada y como faltaría la confirmación de otras actividades, se continuará informando.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

8. PRESENTACIÓN, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE INFORME DEL II TRIMESTRE (INFORME DE EJECUCION Y RENDICIÓN DE CUENTAS MUNICIPALES) Y APROBACIÓN DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA:

- La Tesorera Municipal Verónica Méndez pregunta si se tienen observaciones para discusión, ya que se les entregó anteriormente el informe para revisión. La Regidora Dariela Banegas pregunta si el informe de egresos debe concordar con el rentístico de egresos. La Tesorera Municipal informa que no concuerda, porque en egresos no aparece el saldo del año anterior, por el problema que se ha tenido con el Sistema, debe sumarse el saldo efectivo presupuestario, la ampliación de cuatro millones por transferencia y los dos millones de Fondos SIT para proyectos productivos, aclarando que en Tesorería se han recibido dos millones de lempiras no tres millones como se ha informado en reuniones y redes sociales y L. 500,000.00 de proyectos EUROSAN.
- La Regidora Dariela Banegas pregunta qué se invirtió en proyecto de Mejoras a Centro Básico de Trinidad de Quebradas. La Tesorera informa es lo invertido en el Proyecto Módulo Sanitario del kínder, se usó ese renglón para registro porque al que corresponde, no disponía de fondos en ese momento. La Regidora Dariela Banegas pregunta qué incluye en emergencias. La Tesorera informase refiere a la inversión para resolver problema de aguas negras frente a la Alcaldía, tubería aportada al Barrio Santa Rosa para problema de aguas negras y trabajo de retroexcavadora para mejorar por donde el Sr. Lupe Castro. La Regidora Blanca Arias pregunta cuánto fue la inversión en fertilizantes con fondos de la Mujer. La Tesorera informa se invirtió L. 63,452.56 del eje de ambiente, debió ejecutarse con el eje de Economía, pero se perfiló con el otro eje, porque se le disminuye a ese eje para ejecución de otras actividades como la limpieza y se tiene poco presupuesto; la OMM debe tener eso en cuenta, porque la Corporación Municipal solo aprueba. En el eje de Economía no hay ejecución, en total se ha ejecutado L. 188,867.56 en la actividad de la mujer, que equivale a un 6%. En el eje de Prevención y Violencia se ejecutó el viaje al Picacho, pero no se incluye en ese, debe pasar a otro eje. Aclara, que numéricamente se tiene el fondo, pero en efectivo no se tiene ese dinero, porque los fondos corresponden al Saldo efectivo año anterior, que es presupuesto comprometido para los proyectos presupuestados, porque no se ha recibido transferencia de este año. El Alcalde Hugo Flores opina al tener respuesta sobre solución al Sistema SAMI, se presentarán los informes y subsanación, se recibirá la transferencia, por eso, preocupa estar gastando el dinero en otras actividades si corresponde a proyectos. Con el Proyecto Construcción Puente Río de la Puerta, informa se espera visita de expertos de la SIT, que digan si están buenas las bases para usar en la nueva construcción, ya que

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

eso disminuiría la inversión, porque según el Ingeniero el costo podría ascender a cuatro millones.

- La Regidora Dariela Banegas pregunta a qué se refiere en renglón 469. La Tesorera informa incluye proyectos de emergencia. La Regidora Dariela Banegas pregunta en qué renglón se registró la retribución del viaje al personal. La Tesorera informa se registra en el renglón 112, Actividad 01. La Regidora Dariela Banegas pregunta cómo va el proceso de la Mora Tributaria, ya que es importante se notifique a los negocios la mora que tienen, porque la gente canceló su negocio, no lo reportan a la Alcaldía y no sabe que han caído en mora a este tiempo. La Tesorera informa la mora tributaria es de L. 600,000.00. El Alcalde Hugo Flores informa deben hacerse las supervisiones a negocios, reunirse con el personal y dar las instrucciones, buscando estrategias para hacer la supervisión. La Regidora Dariela Banegas pregunta a qué se refiere el pago de la Empresa G. A. Energy. La Tesorera informa es por canon de agua. El Alcalde informa se refiere al aprovechamiento por uso del agua en la hidroeléctrica. La Tesorera informa hay un depósito que no se sabe a qué corresponde de L. 21,220.27 del 26 de abril 2023. En Egresos se ha tenido ejecución trimestral de L. 3,683,595.96. La Regidora Blanca Arias pregunta si de los fondos EUROSAN ya se hicieron todas las compras y si se capacitará a estas personas para ver cómo manejarán cada rubro para seguimiento. La Tesorera informa que todavía faltan algunas compras y si se les capacitará. El Alcalde informa se puede comprar el concentrado, pero no se tienen aún las gallineras construidas.
- Seguidamente se hacen algunas consultas de fondos a la Tesorera respecto a solicitudes recibidas. La Tesorera informa con el subsidio de L. 5,000.00 para vestidos de danza de la Escuela de La Unión, se puede apoyar de Participación Ciudadana o Cultura. Subsidio de L. 4,000.00 para balcones de Escuela San Isidro, deben presentar presupuesto de inversión y fotografías, para que se atienda del renglón de emergencias. Con los instrumentos musicales para centros educativos debe analizarse el total solicitado y cotizar, para ver cuánto se puede invertir. Mobiliario o Sillas para Escuelas de El Encinal y Las Brisas, informa si solo son dos centros y es poca cantidad se puede apoyar, aclara, la Dirección Municipal aun no liquida las 200 sillas unipersonales entregadas. Con Catastro para Levantamiento de Trinidad de Quebradas, pago de personal se tiene renglón presupuestario y con las herramientas menores, se pueden comprar cintas métricas y brújulas. Subsidio de L. 20,000.00 a Iglesia de Singuizapa, es de esperar cómo se resolverán las solicitudes que están pendientes de iglesias y que envíen presupuesto en qué invertirán y el avance que tienen. Solicitud de Ganaderos no se puede apoyar, porque piden viáticos, deben formular petición para otro tipo de apoyos. La Tesorera informa sobre la computadora para la Dirección Municipal, debe enviar diagnóstico del estado del equipo. El Alcalde informa

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

es para apoyo a PROHECO. La Regidora Dariela Banegas opina se diga si se podrá comprar la computadora solicitada, porque hay varios compromisos en educación como instrumentos musicales, olimpiadas matemáticas, feria científica, solicitud de celebración del Día del Maestro, campeonato municipal, fiestas patrias; anteriormente se solicitó espacio a la Directora Municipal para la socialización con los Directores del Plan Operativo Municipal de Educación y no se le dio la oportunidad. Con la propuesta de incentivo a la Excelencia Académica, no se presenta en esta sesión, porque hasta hoy le entregaron los datos y ya no se podrá hacer el 14 de agosto como se pensaba, porque está cerca la fecha y hay que cotizar, comprar.

- El Alcalde Hugo Flores informa se realizan las inspecciones a las Iglesias según las solicitudes recibidas desde el año anterior y parte de este año y hay unos que no han iniciado, esperanzados al apoyo de la Municipalidad, como el caso de la Iglesia Católica de Río de la Puerta, que es un proyecto el que piden y si se les da subsidio, tendrían que cubrir el resto y si no pueden hacerlo, tampoco podrán liquidar.
- El Regidor Heber Ramos pregunta cómo va la reparación del vehículo municipal. El Alcalde Hugo Flores muestra video del arreglo del carro, ha costado porque tenía varios problemas y algunas piezas no se encontraron y se tuvieron que ordenar, lo que tardó la entrega.
- La Tesorera presenta el traspaso de fondos para ampliación, disminuyendo L. 200,000.00 a Deportes y ampliando L. 200,000.00 a Cultura para las actividades de celebración de la Feria Patronal. Los miembros municipales están de acuerdo se apruebe el traspaso de fondos por L. 200,000.00.
- A continuación, el Sr. Alcalde pregunta a los miembros municipales sobre la aprobación del Informe del Segundo Trimestre, una vez discutido. La Regidora Dariela Banegas opina sí aprueba el informe trimestral, con la corrección de las mejoras que se invirtieron, que aparece el registro en el renglón del Centro Básico de Trinidad de Quebradas. El Regidor Heber Ramos opina que sí aprueba el informe trimestral, recordando que hay bastantes personas con mora tributaria, debe enviarse avisos de cobro, porque hay unos que deben hasta L. 9,000.00, L. 12,000.00, L. 62,000.00, debe darse seguimiento y hacer el proceso correspondiente. El Alcalde informa que hará las consultas al Abogado sobre cómo proceder en cada caso. La Regidora Yensi Matamoros opina sí aprueba el informe trimestral. La Regidora Blanca Arias opina sí aprueba el informe, recomendando en ejecución de proyectos de programas sociales de la mujer, se haga la distribución de beneficios no solo a las mismas mujeres, no se tiene en claro cuánto se invirtió. El Alcalde Hugo Flores informa se compró fertilizante y urea para beneficiar 80 mujeres, a Fertica que tiene mejores precios. La Regidora Blanca Arias opina reclama en cuanto a la entrega, porque no se informó cuando se hizo la actividad, la gente les pregunta como Regidores que son de

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

la Corporación y no hay cómo responder, porque no se les informa; se les pide la aprobación de la compra y se apoya porque es beneficio para los que cultivan, pero debe informarse esas entregas, así como se necesita el voto de aprobación y como sea la gente siempre lo va asociar a lo político, por eso, se tiene un grupo de WhatsApp, que fácilmente se puede comunicar la entrega. El Alcalde Hugo Flores opina la gente siempre hace esos comentarios de acuerdo con el partido de gobierno, en este caso, en la Alcaldía porque el Alcalde es de un partido y lo mismo pasa cuando es entrega de ayudas del gobierno, identifican al partido de gobierno. El Regidor Heber Ramos opina es importante comunicar a la Corporación Municipal, porque se dan cuenta por otros medios de las entregas, como ser las redes sociales y no por la institución de la cual son parte; hay informaciones de personas que se les ayuda y han vendido el beneficio, tanto lo dado por la Alcaldía como lo del Gobierno, es de tomar en cuenta que a esas personas no se les puede seguir apoyando y que se considere la sugerencia, aunque quizás él no esté presente en entregas por su tiempo que pasa ocupado, pero sí puede estar enterado y cuando la población pregunte saber que responder. La Regidora Dariela Banegas opina lo mismo le sucedió que la gente preguntó y no se sabía de la entrega del beneficio, también lastimosamente siempre hay personas que se prestan a comprar la ayuda que otro recibe. El Alcalde Hugo Flores opina que se mejorará en lo sugerido por los compañeros. El Regidor Joncy Maradiaga opina que sí aprueba el informe trimestral. Discutido el punto, los miembros municipales Alcalde Hugo Flores, Regidores 2 Dariela Banegas, 3 Blanca Arias, 4 Joncy Maradiaga, 5 Heber Ramos y 6 Yensi Matamoros aprueban el Informe del Segundo Trimestre, y se considerarán las observaciones realizadas por los Regidores 2, 3 y 5.

9. ASUNTOS VARIOS:

- La Vice-Alcaldesa Mirna Flores informa la Lic. Arely Flores de ASONOG que capacita las Comisiones de Transparencia del Proyecto EUROSAN, solicita apoyo para que la Presidenta de la Comisión de Transparencia, el Comisionado Municipal y un miembro más, asistan a Tegucigalpa a reunión el 10 de agosto, ya que harán entrega de equipo para uso de la Comisión de Transparencia, escritorio, computadora, impresora y que se proporcione en la Alcaldía un espacio para ubicar el equipo. El Alcalde informa se apoyará a la Comisión de Transparencia y Comisionado Municipal
- El Regidor Heber Ramos hace recordatorio que personal municipal haga las inspecciones para ordenar que retrocedan los cercos en el camino a la tejera, la antigua ladrillera y a la Sra. Juanita Jiménez que recoja la cerca para ampliar la calle, adelante del vado, por donde Pío Lara, el cerco está abajo en la cuneta y necesita ampliarse la calle.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- El Alcalde informa personal de la SIT hará las inspecciones iniciando el 01 de agosto, para visitar a inspección de Puente de Río de la Puerta, San José de la Mora y Vados de Trinidad de Quebradas, serán 3 días y no necesitarán hotel, porque viajarán a diario, se les apoyará con alimentación.
- El Alcalde informa el 01 de agosto, también se tiene reunión sobre los Manuales de la Ley de Carrera Administrativa Municipal (CAM), pide a la Regidora Yensi Matamoros que se integre para que conozca el tema que se tratará, ya que los demás miembros conocen un poco más el proceso que se está siguiendo.
- El Alcalde Hugo Flores hace recordatorio de los documentos que se les entregó en sesión anterior para analizar el Reglamento del COCOIN y las Políticas Institucionales en la implementación del MARCI, por si el Lic. Esaú Varela de EUROSAN preguntara el avance de estos, saber qué decir, falta juramentar el COCOIN, porque no estaban todos los integrantes anteriormente. Los miembros municipales opinan que se discutirán en la próxima sesión.
- La Regidora Dariela Banegas pregunta si se dará visto bueno para continuar con la programación de la Feria Patronal de Vallecillo. Los demás miembros municipales opinan que sí se puede continuar con los preparativos de celebración. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores pregunta cuánto se invertirá. El Alcalde informa fondos municipales sería invertir lo menos que se pueda, se están haciendo gestiones de apoyo con organizaciones u otros para cubrir algunas actividades del programa.

10. ACUERDOS Y RESOLUCIONES:

- **Acuerdo N° 1:** Se aprueba ordenanza de prohibición de instalación de cercos en áreas verdes, deben existir de 3.00 a 5.00 metros de la calzada hacia dentro, los que no cumplan, deberán reinstalar el cerco en el punto que corresponde.
- **Acuerdo N° 2:** Se aprueba apoyar el proceso de capacitación de personal para dar seguimiento al Levantamiento de Linderos de Predios en Trinidad de Quebradas, la compra de herramienta menor, como ser: Cinta métrica de 50 mts, tableros, lápiz, brújulas y otros, también la impresión de 2,000 fichas catastral urbano pre enumeradas, de no ser proporcionadas por el Programa AECID/EUROSAN DEL.
- **Acuerdo N° 3:** Se aprueba subsidio al Instituto Independencia de vallecillo por L. 2,200.00, para la "II Feria de Juegos Matemáticos".
- **Acuerdo N° 4:** Se aprueba subsidio de L. 5,000.00 a la Escuela José Trinidad Cabañas de La Unión, para la confección de 6 vestidos de danza.
- **Acuerdo N° 5:** Se aprueba subsidio de L. 4,000.00 a la Escuela Augusto C. Coello de San Isidro, para reparación de balcones.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- **Acuerdo N° 6:** Se aprueba apoyo con cinco horas a la Empresa Campesina Real Sociedad de Vallecillo, para la apertura de calle que conecte hacia Quebrada Seca.
- **Acuerdo N° 7:** Se aprueba apoyo con transporte para el traslado de materiales hacia San José de la Mora, del proyecto de gallineras del programa AECID/EUROSAN DEL.
- **Acuerdo N° 8:** Se aprueba la compra de Uniforme para el Club Deportivo El Cerro de Vallecillo.
- **Acuerdo N° 9:** Se aprueba apoyo a la Escuela Dionisio de Herrera de San José de la Mora con 2 Postes, lámparas y Pintura para interiores de las aulas de la Escuela; la necesidad de Construcción de Bodega y Baños se priorizará para el próximo año.
- **Acuerdo N° 10:** Se aprueba el Informe del Segundo Trimestre, Informe de Ejecución y Rendición de Cuentas Municipales.
- **Acuerdo N° 11:** Se aprueba modificación presupuestaria de egresos por L. 200,000.00, para las actividades de celebración de la Feria Patronal.
- **Acuerdo N° 12:** Se aprueba apoyo para movilización de la Comisión de Transparencia y Comisionado Municipal para reunión en Tegucigalpa el 10 de agosto a retirar entrega de equipo.
- **Acuerdo N° 13:** Se aprueba apoyo con alimentación para la Comisión de la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT) que hará inspección de Puentes de Río de la Puerta, San José de la Mora y Vados de Trinidad de Quebradas.
- **Acuerdo N° 14:** Se aprueba la compra de 6 Sillas Unipersonales para Escuela El Encinal y otras para Escuela de Barrio Las Brisas.

No habiendo más que tratar se finalizó la sesión, siendo las 5:42 p. m.



Denia Benítez
Secretaria Municipal

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio